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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

NEGÓCIOS 4

Ammesf abre inscrições 
para encontro regional 
em Pirapora

Abastecimento de água 
será interrompido, hoje 
(17), em bairros de 
Montes Claros 

REGIONAL 5

REGIONAL 5 Procurador-Geral de Justiça de 
Minas Gerais visita alas assistenciais 
do HDG
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“O desenvolvimento regional eu só acredito 
com o fortalecimento dos consórcios.” A afirma-
ção foi feita pela secretária de Sedese, Elizabeth 
Jucá, durante o Encontro Regional de Gestores, 
realizado nesta sexta-feira (16), em Montes Cla-
ros. O evento foi uma parceria do órgão com o 
Cimams. 

A coordenadora-adjunta estadual da Aliança 
Nacional LGBTI em Minas Gerais, Letícia Impera-
triz, graduada em Ciências Sociais e Mestranda em 
Desenvolvimento Social pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), faz um alerta para 
a Saúde Mental e chama a atenção para dados alar-
mantes e que preocupam. 

Secretária da Sedese defende o fortalecimento 
dos consórcios 

Aliança LGBTI chama atenção para o aumento 
de autoextermínio em Moc

Clínica psicossocial do HAT completa 
sete anos de funcionamento
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ASCOM/ HDG 

REGIONAL 4

CIDADE 7

O presidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu Mar-
tins Leite (MDB), participou, na quinta-feira 
(15), no auditório do Tribunal Regional Elei-
toral (TRE), da solenidade de posse dos no-
vos presidente e vice-presidente/corregedor 
do TRE, respectivamente desembargadores 
Octavio Augusto De Nigris Boccalini e Ra-
mom Tácio de Oliveira. 

Em visita a Montes Claros nessa quinta-feira (15) para uma série de atividades, o procurador-geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior, visitou as instalações do Hospital Dilson Godinho (HDG). O procurador-geral de Justiça do Es-
tado foi recebido pelo diretor-presidente do HDG, o médico Helder Leone Alves de Carvalho, e pelo diretor administrativo e 
médico, Éder Tadeu Pinheiro Brandão. 

Presidente da ALMG 
participa de posse no 
TRE

Uma equipe formada por alunos do Institu-
to Federal de Educação Ciência e Tecnologia do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG), em Janaúba, 
está na final nacional do Desafio Jovem Empre-
endedor 2023.  O grupo composto por quatro 
alunos do 2º módulo do curso técnico em Ad-
ministração, com mentoria do professor Cleber 
Roberto Souza, é um dos representantes do 
estado na final nacional que acontece até do-
mingo (18), em Belo Horizonte. 

Estudantes de Janaúba 
disputam final nacional 
de desafio Jovem 
empreendedor 

Comidas típicas, brincadeiras, músicas, danças e muita diversão marcaram o tradicio-
nal “Arraiániver Junino”, promovido pela Clínica Psicossocial, vinculada ao Hospital Aroldo 
Tourinho, na tarde desta sexta-feira (16). O evento, que aconteceu na área de convívio da 
clínica, além de trazer muita animação e descontração para os internos, comemorou os sete 
anos do serviço na instituição. 
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A vida a dois é um constante desafio

Um abuso sexual ignorado

Para que servem os sonhos?

Não é só Paris que tem grande 
população de ratos e roedores

As relações amorosas não de-
pendem apenas da vontade do 
casal para durar. São inúmeras as 
variáveis envolvidas. Existem ques-
tões emocionais ligadas à história 
íntima e familiar de cada um, que 
devem ser levadas em conta para o 
romance amadurecer e gere bons 
frutos.

O amor muda, passa por muitas 
fases... Conversas abertas e since-
ras ajudam nesse processo de evo-
lução. Dizer o que você realmente 
quer pode ser difícil e às vezes 
pode ser mais complexo do que 

se imagina. Na maioria das vezes, 
preferimos as indiretas, que quase 
sempre podem nos levar a brigas 
e desentendimentos por motivos 
bobos.

Não acredito muito em regras 
para as coisas funcionarem bem, 
como os sete hábitos das pessoas 
eficazes e coisas do tipo. Entendo 
que cada ser é único e cada rela-
cionamento também, mas separei 
algumas dicas de comportamentos 
que com certeza podem ajudar nos 
momentos de conflitos com quem 
você ama.

Respeito em primeiro lugar! 
Respeite a si mesmo acima de tudo 
e ao seu cônjuge. Principalmente 
quando estiver irritado (a), evite 
ofensas. O diálogo é sempre a me-
lhor alternativa, seja com os filhos, 
pais, entre o casal e entre nações 
para evitar uma guerra.

O que passou deve ficar no 
passado! Não trazer para o presen-
te as questões do passado é algo 
libertador. A base do pensamento 
estoico é não dedicar energia com 
o passado e com o futuro, pois a 
única coisa que podemos de fato 

mudar e viver é o presente. Se você 
disse que perdoou, mas isso não 
é verdade e ainda guarda rancor 
ou algum tipo de mágoa, procure 
ajuda do (a) parceiro (a) e/ou de 
um profissional que possa te dar 
ferramentas para ressignificar um 
passado dolorido.

Não durmam brigados, nunca! 
Procure sempre resolver desenten-
dimentos antes de dormir. Parece 
até besteira, mas é fundamental 
para a saúde mental e física dos 
envolvidos e faz muito bem ao re-
lacionamento. Sem contar que as 

reconciliações sempre são a me-
lhor parte das brigas.

Prefira ser feliz!  Com o passar 
do tempo, você passa a entender 
que um relacionamento exige que 
duas pessoas estejam dispostas a 
fazer dar certo, assim, compreen-
der e usar de empatia pode ser o 
primeiro passo para subir de nível. 
Evitar discussões bobas e desne-
cessárias é o segundo passo. Por 
fim, prefira estar feliz ao lado do 
seu parceiro do que estar certo 
sozinho.

Diga “eu te amo”! É importante 
dizer o quanto se amam e o quan-
to admiram um ao outro, não por 
obrigação, mas de forma espontâ-
nea e de coração. Além de dizer, é 
fundamental demonstrar com atos 
e gestos no dia a dia. Pense, o que 
você pode fazer hoje para demons-
trar seu amor?

Planos alinhados! Revejam os 
objetivos comuns e façam planos 
para alcançá-los, dividam sonhos, 
coloquem metas para eles. Atitu-
des assim reforçam a cumplicidade 
do relacionamento.

“Vem sentando gostosinho pro 
pai”, “Novinha sentando, ma-ma-
cetando”, “Ai papai, macetei”. Você 
deve estar achando esses trechos 
completamente inapropriados para 
estarem em um jornal. E você está 
certo! Por que, então, aceitamos 
que nossas crianças estejam sub-
metidas a conteúdos tão ou mais 
obscenos do que esse? Não apenas 
aceitamos, como achamos graça e 

batemos palmas. Enquanto não mu-
darmos isso, não haverá campanha 
contra o abuso infantil que resolve-
rá o problema.

Muitas são as causas dos nefas-
tos abusos contra crianças e adoles-
centes. A mais ignorada pelo poder 
público, pelos tribunais e pela mí-
dia como um todo é certamente a 
sexualização precoce, que contribui 
fortemente para ambientes de estí-

mulo aos abusos. Presente em mú-
sicas e clipes, em revistas e livros, 
em filmes e séries e até mesmo em 
desenhos animados, esse é um ne-
gligenciado, desprezado e ocultado 
crime contra a infância e adolescên-
cia.

A indústria do entretenimento 
e seus “artistas” faturam milhões 
de dólares conduzindo tendências 
comportamentais desse tipo. As 

músicas, por exemplo, com letras 
literalmente pornográficas e danças 
erotizadas, são apresentadas aos pe-
quenos em shows e, especialmente, 
em vídeos na Internet. As crianças e 
os jovens dançam “sensualizando” 
e têm vídeos seus postados nas re-
des sociais por seus próprios pais. 
Além de fomentar o abuso sexual 
direto, esse é o fluxo da pedofilia 
cibernética, que, segundo especia-

listas, alimenta-se em grande medi-
da desse tipo de conteúdo.

Na recém-criada Frente Parla-
mentar Contra a Sexualização Pre-
coce de Crianças e Adolescentes, 
estamos estudando medidas para 
combater esse descaminho em todo 
o Brasil. Ocupamos o vergonhoso 
segundo lugar no ranking mundial 
de exploração sexual de crianças, 
atrás apenas da Tailândia. Diz a 

Constituição: “É dever da família, 
da sociedade e do Estado assegu-
rar à criança e ao adolescente, com 
absoluta prioridade, o direito (...) à 
dignidade, ao respeito, à liberdade 
(...), além de colocá-los a salvo de 
toda forma de negligência, discrimi-
nação, exploração, violência, cruel-
dade e opressão.” Certamente, o 
Brasil como um todo não está cum-
prindo com esses deveres.

Um paciente do psiquiatra su-
íço Carl Jung relatou um sonho, 
onde ele via ao longe um trem. A 
locomotiva estava muito veloz, e 
havia um trecho em S da estrada 
de ferro logo à frente. O sonhador 
percebe que, se o trem não desa-
celerar, sua composição vai des-
carrilhar no meio da curva em S. E 
isso acaba acontecendo, fazendo o 
sonhador acordar assustado.

O paciente em questão era 
uma pessoa de origem humilde 
que tinha acabado de ter uma 
grande conquista: foi contratado 
para uma posição de prestígio na 
Universidade local, na Suiça. Jung 
observa que o sonho representava 
o perigo do homem estar um pou-
co acelerado e inflado com a pro-
moção, o que representava o risco 
de um descarrilhamento psíquico. 
O homem achou aquela inter-
pretação muito estranha e pouco 
científica. Hoje em dia, ele acha-
ria essa interpretação ainda mais 
esotérica e pouco científica. O fato 
é que o homem seguiu fazendo o 
que estava fazendo e teve, alguns 
meses depois, um colapso nervo-
so, do qual não se recuperou. E 
perdeu a posição tão almejada.

Jung entendia que o Sonho 
tinha uma função de correção de 
atitudes conscientes. Ele chamava 
de Função Compensatória. Enten-
dia também que o sonho tinha 
uma função prospectiva, ou seja, 
mostrava cenas que realmente 
poderiam acontecer no futuro. 
A Neurociência confirmou esses 
dois insights: o sonho ajuda a 
processar e elaborar a experiên-
cia consciente, por isso sonhamos 
com o que passamos durante o 
dia. Isso serve para o armazena-
mento de Memórias e a percepção 

de pequenos traumas e experiên-
cias incômodas que vivenciamos. 
Serve também para criar cenários 
futuros e as alternativas para ma-
nejar essas situações. A psique 
do paciente de Jung detectou a 
sobrecarga de estresse e de ativi-
dades que poderiam causar, e cau-
saram, um desequilíbrio.

Existe uma simpatia com gran-
de sucesso na internet, que con-
siste em deixar um copo d’água na 
sua cabeceira e fazer uma pergun-
ta ao seu Inconsciente. Você faz a 
pergunta e toma um gole da água. 
Ao acordar, você toma outro gole, 
e a resposta aparece. Isso é cientí-
fico? Claro que é.

Explico: quando você faz uma 
pergunta, sobre um assunto que 
te preocupa, você liga essa má-
quina probabilística que vai gerar 
cenários futuros para a melhor 
resposta. Por isso que os anti-
gos sugeriam “dormir sobre o 
problema”, pois de manhã não 
é incomum que as alternativas e 
as respostas estejam muito mais 
claras do que na noite anterior. E 
a água? A água pode ajudar a acor-
dar durante a noite. Lembramos 
dos sonhos que temos na hora 
de acordar, então o copo d’água 
pode ajudar a lembrar do sonho. 
A resposta, ou as possibilidades de 
resposta, podem ficar mais claras 
antes de fazer xixi. Mas um aler-
ta: anote o sonho antes de fazer 
o tal xixi. Senão ele vai embora 
privada abaixo. Portanto, não 
tome muita água, que pode diluir 
sua resposta. Mas, Dr Spinelli, e a 
água ao acordar? Não serve para 
absolutamente nada e ainda pode 
aumentar a vontade de correr para 
o banheiro. Mas quem inventou a 
simpatia deve ter achado legal um 

Cada vez mais chegam notícias 
vindas da Europa sobre a crescente 
população de ratos, camundongos 
e ratazanas circulando pelas ruas, 
comércio e bares e restaurantes 
parisienses. Como a capital fran-
cesa é uma das cidades que mais 
recebem turistas durante 365 dias 
por ano é comum que o fato cho-
que quem visita aquela cidade.

Os brasileiros, acostumados a 
jogar lixo na rua ao invés de ces-

tas e papeleiras ficam chocados 
ao ver tal situação, ainda mais na 
cidade mais conhecida da Europa. 
Ora, ora, ora! Como pensar desta 
maneira?

Um povo que não sabe cuidar 
de seu próprio lixo se escandali-
zar com a circulação destes roe-
dores pelas ruas? E mais, eles são 
vistos nas noites, quando o fluxo 
de pedestres diminui naquela ci-

dade turística. Mesmo assim, os 
frequentadores da noite agem 
como se fosse o maior absurdo de 
todos.

Acontece, porém, que por 
lei, todo porão de Paris deve ser 
dedetizado e desratizado. São lu-
gares grandes e complexos, que 
demandam raticidas com ação 
anticoagulante e outros produ-
tos. Mesmo assim é impossível 
diminuir o número deles que 

chega a cerca de seis milhões de 
camundongos, ratos e ratazanas. 
Já os habitantes ali giram em tor-
no de 2,4 milhões. Quase três por 
habitantes.

Mas, se ali que se utilizam pro-
dutos químicos e ratoeiras para 
dar cabo desta praga, imagina 
cidades onde o tratamento de 
esgoto inexiste (e no Brasil são 
centenas delas que não cuidam 
do saneamento como deveriam).

Pois é isso mesmo. Se lá são 3 
por habitante, aqui podemos ter 
muito mais.

Então lembramos aquela velha 
história política de “obra embaixo 
da terra não é vista pelo eleitor e, 
portanto, não precisa ser feita”.

Vamos cuidar de nosso lixo 
para evitarmos nos transformar 
na parte triste de Paris, a de con-
vivência com roedores que causa 

repulsa na maioria dos seres hu-
manos. Afinal, ao tentar dar cabo 
de um animalzinho apenas (e 
onde há um existem mais) aca-
bamos virando memes das redes 
sociais com saltos, pulos e gritos 
tresloucados.

A preocupação é com as zoo-
noses que advém desta convivên-
cia insalubre e prejudicial á nossa 
saúde. Cuidemos agora, antes que 
a situação saia do controle.

gole matinal.
Freud dizia que o Sonho era a 

manifestação de seus Desejos ou 
Medos mais profundos. Também 
estava certo. Os sonhos, por essa 
característica de Oráculo Probabi-
lístico (como denomina o neuro-
cientista Sidarta Ribeiro), podem 
revisar e antecipar os cenários 
mais assustadores ou manifes-

tar a imagem daquele crush que 
você nem sabia que era um crush, 
ou aquele namorado antigo que te 
achou no Instagram. O sonho reve-
la então seus desejos reprimidos, 
como jogar seu chefe pela janela, 
por exemplo, ou manifesta seus 
medos, como ser mandado embora 
depois de arremessar seu chefe.

A boa notícia é que o seu Cé-

rebro se interessa por você e pelo 
seu bem estar, e usa o sonho para 
consolidar seu Passado e antever 
seu Futuro. Depois de décadas 
que a pesquisa sobre sonhos ficou 
congelada, pois os neurocientistas 
estavam muito ocupados dizendo 
que Freud, Jung e os Sonhos não 
serviam para nada, hoje sabemos 
que sonhar é fundamental para 

nossa evolução e sobrevivência 
(enquanto eu digito isso, minha 
pet Jaqueline acorda assustada no 
meio do seu sonho. Vou deixar o 
texto sobre pesadelos para o pró-
ximo artigo).

Bons sonhos, para quem con-
segue dormir nessa época que 
ninguém mais dorme direito.
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Presidente da ALMG participa de Presidente da ALMG participa de 
posse no TREposse no TRE

CE pode votar regras de segurança em CE pode votar regras de segurança em 
escolasescolas

O senador Astronauta Marcos Pontes ainda não apresentou seu relatório

O presidente da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado Tadeu Martins 
Leite (MDB), participou, na quinta-feira (15), 
no auditório do Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE), da solenidade de posse dos novos pre-
sidente e vice-presidente/corregedor do TRE, 
respectivamente desembargadores Octavio Au-
gusto De Nigris Boccalini e Ramom Tácio de 
Oliveira.

Além do chefe do Legislativo mineiro, vá-
rios parlamentares da ALMG e de outras casas 
legislativas prestigiaram a posse. Entre outras 
autoridades, a sessão solene contou com a pre-
sença do governador Romeu Zema, do prefeito 
de Belo Horizonte, Fuad Noman e da vice-pre-
sidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), 
ministra Carmen Lúcia, que elogiou a atuação do 
órgão mineiro nas eleições realizadas em 2022.

Os dois magistrados empossados permane-
cem no cargo até junho de 2024, mas podem ser 
reconduzidos. No ano que vem, caberá a eles a 
responsabilidade de conduzir os preparativos da 
Justiça Eleitoral estadual para as eleições que de-
finirão prefeitos e vereadores dos municípios de 
Minas Gerais. (Portal ALMG)

A Comissão de Educação (CE) 
se reúne na próxima terça-fei-
ra (20), a partir das 10h, e pode 
votar o projeto de lei que insere 
normas para segurança nas esco-
las na Lei de Diretrizes e Bases da 
Educação (Lei 9.394, de 1996). 
Entre as medidas propostas no 
PL 2256/2019 estão controle de 
entrada e saída de pessoas e trei-
namento com simulações de situ-
ações de emergência. Se aprovado 
pelo colegiado, o projeto poderá 
seguir diretamente para a Câmara 
dos Deputados, a menos que haja 
recurso para votação em Plenário.

O início do ano de 2023 ficou 
marcado por dois incidentes de 
violência em escolas brasileiras, 
em São Paulo e em Blumenau 
(SC), que resultaram em cinco 
mortes. A CE promoveu três audi-
ências públicas sobre o tema, nos 
dias 20 e 26 de abril e no dia 5 
de maio.

O PL 2256/2019 estabelece 
medidas que todos os estabele-

cimentos de ensino precisariam 
seguir: controle de entrada e 
saída de pessoas por meio de re-
cursos tecnológicos, treinamento 
de situações de emergência para 
toda a comunidade escolar e de-
senvolvimento de procedimentos 
de segurança. O projeto também 
dispõe que, caso um ex-aluno ou 
ex-funcionário da escola apresen-
te sinais de comportamento que 
recomendem “acompanhamento 
especial”, o estabelecimento de 
ensino deverá acionar os serviços 
de segurança pública e de saúde 
mental.

A proposta já teve parecer favo-
rável na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ). O relator na CE é 
o senador Astronauta Marcos Pon-
tes (PL-SP), que ainda não apre-
sentou um parecer.

Outros temas

A pauta completa da CE para 
a reunião de quarta-feira tem 11 

projetos de lei. Entre eles também 
está o texto que determina a ofer-
ta de cursos de capacitação profis-
sional para pessoas com deficiên-
cia (PLS 211/2017). Essa proposta 
já foi aprovada pela comissão no 
início de junho, mas precisa pas-
sar por turno suplementar de 
votação, pois se trata de um subs-
titutivo integral, ou seja, todo o 
texto foi modificado.

O projeto alcança todas as ins-
tituições de ensino públicas e pri-
vadas que lidam com educação 
profissional. Os cursos deverão 
ter carga mínima de 160 horas 
e vagas em número proporcio-
nal à população com deficiência 
em idade economicamente ativa 
residente na área abrangida do 
respectivo sistema de ensino. 
Deverão também incluir práticas 
de formação em ambiente de tra-
balho.

A relatora do projeto, e autora 
do texto substitutivo, é a sena-
dora Professora Dorinha Seabra 
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Deputado Tadeu Martins Leite integrou a mesa de honra em solenidade que empossou a 
nova presidência da Justiça Eleitoral do Estado

(União-TO). O texto também po-
derá ir diretamente para a Câma-
ra se for aprovado, salvo requeri-
mento para remetê-lo ao Plenário.

Outros projetos que a comissão 
pode votar são o PL 2666/2021, 
que dá prioridade a escolas no uso 
de equipamentos tecnológicos 

apreendidos em operações poli-
ciais, e o PLP 199/2021, que proíbe 
o contingenciamento de bolsas do 
ensino superior. (Agência Senado)

Sesssão Solene de Posse do Presidente, Vice-Presidente e 
Corregedor do Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais
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Estudantes de Janaúba disputam Estudantes de Janaúba disputam 
final nacional de desafio em BH final nacional de desafio em BH 

Confiança dos Confiança dos 
pequenos negócios pequenos negócios 
sofre quarta queda sofre quarta queda 
consecutiva no anoconsecutiva no ano
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Uma equipe formada por alunos 
do Instituto Federal de Educação 
Ciência e Tecnologia do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG), em Janaúba, 
está na final nacional do Desafio Jo-
vem Empreendedor 2023.  O grupo 
“Focus”, composto por quatro alu-
nos do 2º módulo do curso técnico 
em Administração, com mentoria 
do professor Cleber Roberto Souza, 
é um dos representantes do estado 
na final nacional que acontece até 
este próximo dia 18 de junho, em 
Belo Horizonte. Esta é a segunda 
vez que a equipe de Janaúba chega 
à final do desafio.

Ao todo, 12 equipes do Ensino 
Médio, técnico e superior, dos es-
tados de Minas Gerais e Pernambu-
co, se reúnem no P7 Criativo, na 
capital mineira, para concorrerem 
à grande final. Nesta edição, 1.213 
equipes participaram do desafio, 
que teve como tema a Indústria de 
Games.

O Desafio Jovem Empreendedor 
é um jogo virtual que simula o dia 
a dia de uma empresa, visando dis-
seminar a cultura empreendedora 
e estimular o desenvolvimento de 
atitudes e habilidades essenciais 
de gestão. “Neste ano, estudantes 

e professores mergulharam no uni-
verso da economia criativa, e tive-
ram que pensar em um novo game 
para o mercado, em uma experiên-
cia digital e inovadora de aprendiza-
gem”, destaca a analista do Sebrae 
Minas, Jéssica de Oliveira.

Os estudantes formaram equipes 
de ensino médio/técnico, ou tecnó-
logo/superior, com o suporte de um 
professor mentor. Ao longo das três 
primeiras fases do desafio, tiveram 
que participar de diversas rodadas 
de decisões, acumulando pontos no 
ranking e avançando para as próxi-
mas fases.

“As equipes mais bem classifica-
das foram selecionadas para a etapa 
nacional e irão concorrer a vários 
prêmios. Além disso, os primeiros 
lugares nacionais de cada categoria 
ganharão uma viagem para São Paulo 
para participar do Big Festival, o prin-
cipal evento de jogos independentes 
da América Latina”, explica Jéssica.

O Desafio Jovem Empreendedor 
2023 é promovido pelo Sebrae Mi-
nas, Sebrae PE, Sebrae Nacional, em 
parceria com a empresa Inova GS. 
Esta é a quarta edição do desafio. So-
mente em Minas Gerais, foram 1.051 
equipes inscritas.

O Iscon, índice que mede a 
confiança dos empresários de pe-
quenos negócios de Minas Gerais, 
registrou a quarta queda consecuti-
va este ano. Segundo levantamento 
realizado pelo Sebrae Minas, o indi-
cador fechou com 104 pontos em 
abril, quatro abaixo do registrado 
no mês anterior. Em janeiro e feve-
reiro, o Iscon foi de 110 pontos. O 
estudo ouviu 1.428 empreendedo-
res entre os dias 3 e 19 de abril.

Em relação a abril do ano passa-
do, a queda de confiança entre os 
donos de pequenos negócios do 
estado é ainda mais expressiva: - 17 
pontos. “Essas variações refletem 
certa desestabilidade no nível de 
atividade econômica no Brasil. A 
taxa de desocupação, que alcançou 
8,8% dos brasileiros no primeiro 
trimestre, e o aumento da inflação 
medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC), que 
registrou alta de 0,53% em abril, 
são alguns fatores que podem ter 
impactado a confiança dos empre-
sários em relação ao momento eco-
nômico e suas atividades”, ressalta 
a analista do Sebrae Minas, Tábata 
Moreira.

A confiança dos pequenos negó-
cios é calculada com base em dois 
sub índices do Iscon: o Índice de 
Situação Recente (ISR), que mede 
a percepção dos empreendedores 
sobre suas atividades nos últimos 
três meses, e o Índice de Situação 
Esperada (ISE), que reflete suas ex-
pectativas em relação ao trimestre 
seguinte.

Em abril, o ISR foi de 75 pontos, 
três abaixo do registrado em mar-
ço. Já o ISE fechou em 119 pontos, 
com uma queda de 4 pontos em 
relação a fevereiro.

Confiança por setor

A Indústria registrou leve au-
mento na confiança em abril, 
em relação a março (de 103 para 
104). Já o setor de Serviços man-
teve-se estável em relação ao mês 
anterior (108). Construção civil 
registrou queda de 10 pontos no 
Iscon (de 111 para 101), enquan-
to o Comércio caiu nove pontos 
(de 109 para 100). “Os consumi-
dores, principalmente os que têm 
uma renda familiar abaixo de R$ 
2.100,00, estão mais cautelosos 
para comprar ou assumir compro-
missos financeiros de longo prazo, 
o que impacta diretamente o va-
rejo”, explica a analista do Sebrae 
Minas.

CONFIANÇA POR PORTE

Os microempreendedores indi-
viduais (MEI) apresentaram o me-
lhor índice de confiança em abril. 
O Iscon do segmento foi de 108 
pontos, um acima do registrado em 
março. Já o Iscon da microempresa 
(ME) foi de 102 pontos, 8 abaixo do 
registrado no mês anterior. Já o Is-
con da empresa de pequeno porte 
(EPP) teve uma queda significativa 
em abril, de 12 pontos (de 106 para 
94). (Agência Sebrae)

    JOVEM EMPREENDEDOR 

Ao todo, 1.213 equipes dos estados de Minas Gerais e Pernambuco participaram da quarta 
edição do desafio, com o tema Indústria de Games
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     GESTORES DA EDUCAÇÃO

     MEXA-SE 

Secretária da Sedese defende o Secretária da Sedese defende o 
fortalecimento dos consórcios fortalecimento dos consórcios 

Seminário em Joaquim Felício apresenta as Seminário em Joaquim Felício apresenta as 
vantagens do associativismo na agriculturavantagens do associativismo na agricultura

Ammesf abre inscrições para encontro Ammesf abre inscrições para encontro 
regional em Piraporaregional em Pirapora

Programa chega a Pirapora e promete Programa chega a Pirapora e promete 
melhorar os hábitos de Vida Saudávelmelhorar os hábitos de Vida Saudável

O desenvolvimento regional eu 
só acredito com o fortalecimento 
dos consórcios.” A afirmação foi 
feita pela secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese), Elizabeth Jucá, 
durante o Encontro Regional de 
Gestores, realizado nesta sexta-feira 
(16), em Montes Claros. O evento 
foi uma parceria do órgão com o 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams). 

Jucá anunciou que a Sedese está 
elaborando um projeto para os 
próximos 10 anos, na área de assis-
tência social, mas antes quer ouvir 
os gestores sobre quais os pontos 
que precisam de mais investimen-
tos para construção de uma política 
pública que atenda a todos os muni-
cípios. No segundo semestre deste 
ano, garantiu que retornará à região 
para ouvir os gestores e técnicos 
municipais de desenvolvimento so-
cial para construção deste plano.

O presidente do Cimams e pre-
feito de Patis, Valmir Morais de Sá, 
comemorou a intenção do Governo 
do Estado, através da Sedese, em 
investir na assistência social. “Pre-
cisamos mudar os IDHs, por isso, 
precisamos de um atendimento di-
ferenciado do governo, apoiando 
os nossos municípios com projetos 
e recursos. O Cimams sempre será 
parceira, ajudando os nossos muni-
cípios e incentivando na elaboração 
dos projetos que identifiquem às 
suas carências. Não conseguimos 
trabalhar sem recursos, mas para 
isso temos que estar munidos de 
informações e projetos eficien-
tes.”

O reitor da Unimontes, Wagner 
de Paulo Santiago, colocou a uni-
versidade à disposição da Sedese 
para ajudar na elaboração de pro-
jetos de assistência social, como 
forma de melhorar os IDHs dos 
municípios da região.

O deputado Oscar Teixeira des-

tacou a aproximação da Sedese 
com os municípios, ouvindo-os 
em suas reivindicações. “O Norte 
de Minas não é pobre, nós preci-
samos é de investimentos e opor-
tunidades para crescer.”

Também presente na abertura 
do encontro, o deputado Gil Pe-
reira disse que a região é rica, pro-
va disso é o investimento na ener-
gia solar fotovoltaica que vai gerar 
centenas de empregos e renda.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, salien-
tou que área de assistência social é 
importante, pois envolve todas as 
outras secretarias. “Montes Claros 
só cresce se os municípios ao seu 
entorno desenvolverem. Por isso, 
precisamos do desenvolvimento 
sustentável em cada município 
da região. O Estado tem que estar 
mais presente com recursos e pro-
jetos para ajudar na construção 
de políticas sociais mais efetivas.” 
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador)

O Sebrae Minas, em parceria 
com a prefeitura de Joaquim Felí-
cio, no Norte do estado, realiza na 
segunda-feira (19), a partir das 17h, 
o 1º Seminário de Agricultura Fami-
liar do município. As inscrições são 
gratuitas e podem ser feitas pelo 
telefone (38) 99832-8234 ou pelo 
site https://loja.sebraemg.com.br/
detalhes/96939. A ação será realiza-
da na Sala Mineira do Empreende-
dor, que fica na Estação Ferroviária.

No evento, serão repassadas in-

formações sobre como o empreen-
dedorismo no meio rural pode fo-
mentar oportunidades de negócios 
para os agricultores e familiares, 
além de incentivar estratégias para 
o desenvolvimento do associativis-
mo para que o produtor compre-
enda melhor as técnicas agrícolas 
e administrativas, incentivadas e 
entusiasmadas para o processo de 
distribuição.

Entre os destaques da progra-
mação está a palestra “Associativis-

mo e Cooperativismo: as moedas 
fortes da agricultura familiar”, que 
será ministrada pela consultora em-
presarial e especialista em gestão 
de pessoas, Andrea Salerno. O Se-
minário ainda terá dois painéis em 
que serão debatidos temas como 
linhas de crédito e apresentação do 
programa Sebraetec FIV, que tem 
o objetivo de promover o melho-
ramento genético do rebanho por 
meio da fertilização in vitro. (Agên-
cia Sebrae)

De forma inédita, a Associação 
dos Municípios da Bacia do Médio 
São Francisco (Ammesf ) realizará o 
1º Encontro Regional dos Gestores 
Municipais da Educação da Bacia 
do Rio São Francisco, na terça-feira 
(20) no Centro de Convenções de 
Pirapora. Para participar do even-
to, que tem como público alvo os 
secretários de Educação, técnicos, 
assessores e profissionais da cap-
tação de recursos do segmento, os 
interessados devem se inscrever 

até o dia 18/06. As vagas são limi-
tadas.

Baseado na temática: “Estado e 
Municípios atuando de forma cola-
borativa no processo de desenvol-
vimento educacional”, o encontro 
foi formatado em parceria com o 
Governo de Minas, que por meio 
da Secretaria de Estado de Educa-
ção (Seduc), ofertará palestras e 
debates que farão abordagens so-
bre o desenvolvimento educacio-
nal, material de apoio pedagógico 

e o serviço de inspeção escolar, 
além de aspectos da gestão educa-
cional e legislações referentes. Os 
participantes ainda serão contem-
plados com prêmios, com o sorteio 
em parceria com os empreendi-
mentos que estarão presentes.

Para o presidente da Ammesf, 
Pedro Braga, esta iniciativa repre-
senta uma grande oportunidade 
para os gestores da região apri-
morar a oferta e a qualidade dos 
serviços nas Redes Municipais 

de Ensino. “Fizemos essa busca e 
mobilizamos o Governo de Minas 
para estimularmos esse momento 
de análise e alinhamentos entre os 
municípios sobre os processos re-
lacionados aos sistemas de educa-
ção pública. Será um marco impor-
tante para os municípios, gestores 
e todos os profissionais que estão 
inseridos neste contexto, que sem 
dúvida é uma das prioridades de 
qualquer administração pública”. 
(Ascom Ammesf )

Na manhã de ontem (16), foi 
realizado no Centro de Educação 
Permanente em Saúde, o primeiro 
treinamento para a implementação 
do Programa Mexa-se: Hábitos de 
Vida Saudável.

“O Mexa-se é um programa de 
sucesso em vários municípios, que 
estimula a prática regular de exercí-

cios físicos, visando uma vida mais 
ativa e saudável em benefício de 
toda população”, destacou o prefei-
to de Pirapora, Alex Cesar.

O programa será lançado em 
parceria com a Secretaria Municipal 
de Saúde de Pirapora, por meio da 
Atenção Primária à Saúde, com pre-
visão para começar a funcionar no 

próximo mês, em cumprimento ao 
Plano de Governo Municipal, inseri-
do no âmbito da Estratégia da Saú-
de da Família (ESF) e Sistema Único 
de Saúde (SUS).

O Conselho Regional de Edu-
cação Física da 6° Região, esteve 
presente no evento, sendo repre-
sentado pelo agente do Departa-

mento de Orientação e Fiscaliza-
ção, Pedro Henrique Lima Barbosa, 
que ministrou uma palestra sobre a 
importância da regulamentação da 
profissão de educador físico, ética e 
responsabilidade no atendimento a 
população, falou sobre as formas de 
comunicação do programa, e citou 
o curso de atualização profissional.

Também houve outras palestras 
sobre o programa Mexa-se, pro-
ferida pelo coordenador geral do 
programa, o professor Jaime Tolen-
tino Miranda Neto, que ressaltou a 
importância da prevenção e promo-
ção à Saúde, por meio da prática da 
atividade física, com o secretário de 
saúde de Ponto Chique, Ronaldo 

Soares Campelo, que falou sobre a 
melhora na autoestima, e qualidade 
de vida das pessoas integradas ao 
programa. E ainda, palestra com 
coordenadores do programa de 
Várzea da Palma e Diamantina, a 
respeito da experiência, e desenvol-
vimento do programa Mexa-se nes-
ses municípios. (Ascom PMP)
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Evento gratuito, promovido pelo 
Sebrae Minas e Prefeitura, será 
realizado na segunda-feira (19)

Evento será realizado no Centro de 
Convenções de Pirapora
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Clínica psicossocial do HAT completa Clínica psicossocial do HAT completa 
sete anos de funcionamentosete anos de funcionamento

Aliança LGBTI chama atenção para o Aliança LGBTI chama atenção para o 
aumento de autoextermínio em Mocaumento de autoextermínio em Moc

Comidas típicas, brincadeiras, 
músicas, danças e muita diversão 
marcaram o tradicional “Arraiá-
niver Junino”, promovido pela 
Clínica Psicossocial, vinculada ao 
Hospital Aroldo Tourinho, na tar-
de desta sexta-feira (16). O evento, 
que aconteceu na área de convívio 
da clínica, além de trazer muita 
animação e descontração para os 
internos, comemorou os sete anos 
do serviço na instituição.

“Com o objetivo de oferecer 
uma experiência terapêutica e re-
creativa aos pacientes, a equipe da 
Clínica Psicossocial preparou uma 
festa junina completa, que respei-
tou todas as medidas de segurança 
e protocolos de saúde necessários. 
O espaço foi decorado com ban-
deirinhas coloridas, balões e barra-
cas temáticas, criando uma atmos-

fera acolhedora e festiva”, explica 
a enfermeira Danielle Rodrigues 
Almeida, supervisora da Clínica 
Psicossocial. 

Para a psicóloga do hospital, 
Clara Ribeiro Rodrigues, as datas 
comemorativas oferecem um am-
biente lúdico e de celebração, o 
que possibilita ter reflexos tera-
pêuticos no cuidado com a saúde 
mental.

“Participar de atividades festi-
vas, como danças típicas, jogos e 
brincadeiras, proporciona aos pa-
cientes uma experiência prazero-
sa, que estimula a expressão emo-
cional, a criatividade e a diversão. 
Esses elementos contribuem para 
o alívio do estresse, o aumento do 
bem-estar e o fortalecimento dos 
laços sociais, aspectos essenciais 
no processo de recuperação e ma-

nutenção da saúde”, disse Clara 
Ribeiro.

“Somos o único hospital filan-
trópico da região que presta aten-
dimento especializado a pacientes 
com transtorno mental ou que 
necessitam de tratamento de saú-
de em função da dependência em 
álcool e outras drogas”, afirma a 
diretora assistencial do HAT, enfer-
meira Soneide Dias Batista. 

Inaugurada em 2016, a Clínica 
Psicossocial do HAT atende pacien-
tes do Sistema Único de Saúde, 
convênios e particulares.  Possui 
atendimento multidisciplinar, com 
médicos psiquiatras e clínicos, 
fisioterapeutas, psicólogos, assis-
tentes sociais e equipe de enfer-
magem.

O vice-presidente do HAT, o psi-
cólogo Cláudio Medeiros Santos, 

explica que a clínica surgiu como 
resposta à crescente demanda por 
serviços de saúde mental na re-
gião. Desde o início do seu funcio-
namento e, a partir do momento 
em que recebeu o credenciamento 
pelo Ministério da Saúde, em 26 
de dezembro 2017, como ‘serviço 
hospitalar de referência para aten-
ção às pessoas com sofrimento ou 
transtorno mental e com necessi-
dades decorrentes do uso de crack, 
álcool e outras drogas’, a clínica 
tem desempenhado um papel vi-
tal na atenção à saúde mental da 
população, oferecendo tratamento 
especializado e apoio emocional a 
pacientes e seus familiares, através 
do SUS, convênios ou particular.

“Ao longo dos últimos anos, a 
clínica tem se consolidado como 
um importante componente hospi-

talar da rede de atenção psicosso-
cial do norte de Minas, atendendo 
pacientes de diversas origens socio-
econômicas. Oferece cuidados hos-
pitalares adaptados às necessidades 
específicas de cada paciente. Ofere-
ce também um ambiente acolhedor 
e cuidadoso para ajudar os pacien-
tes a lidar com os desafios emocio-
nais e psicológicos que enfrentam”, 
disse Medeiros.

O presidente do HAT, professor 
Paulo César Gonçalves de Almeida, 
comenta que a clínica psicossocial 
é referência na implementação da 
política de atenção integral à saú-
de mental e fortalece a rede de 
cuidado na cidade e região. São 
sete anos de conquistas, iniciamos 
com apenas 10 leitos e atualmente 
temos quase o dobro”. Ele também 
salienta que o desenvolvimento de 

atividades como essa, reforçam ain-
da mais o caráter social do Hospital. 

“Vamos além do simples atendi-
mento, tornando todo o processo 
humanizado, feito com amor por 
uma equipe de primeira linha. À 
medida que a Clínica Psicossocial 
do Hospital Aroldo Tourinho co-
memora mais um ano de existência 
e de serviços excepcionais, a insti-
tuição reafirma seu compromisso 
de continuar oferecendo suporte a 
indivíduos que enfrentam desafios 
emocionais e transtornos mentais”, 
afirma o professor Paulo César. 

“Parabenizamos a todos os nos-
sos profissionais que trabalham 
diretamente, ou indiretamente, em 
nossa clínica. Com toda a certeza 
esse serviço de qualidade é fruto do 
esforço de cada um e cada uma de 
vocês”, finaliza o presidente.

A coordenadora-adjunta esta-
dual da Aliança Nacional LGBTI 
em Minas Gerais, Letícia Impera-
triz, graduada em Ciências Sociais 
e Mestranda em Desenvolvimento 
Social pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
faz um alerta para a Saúde Mental 
e chama a atenção para dados alar-
mantes e que preocupam. 

Segundo dados da Secretaria 
Nacional da Família, “houve no 
Brasil significativo aumento do nú-
mero de indivíduos que reportaram 
diagnóstico de depressão por pro-
fissional de saúde mental”.

Esses dados fazem referência a 
um comparativo entre os anos de 

2013 e 2019. Em 2019, segundo o 
Governo Federal, 10,2% das pesso-
as com 18 anos ou mais de idade re-
feriram ter recebido tal diagnóstico, 
o equivalente a aproximadamente 
16,3 milhões de pessoas. 

O percentual apresentou um au-
mento de 34% em relação a 2013, 
quando havia 7,6% de pessoas em 
situação equivalente”. Quando são 
levadas em conta as questões de 
gênero, mulheres sofrem mais de 
depressão do que homens.

Em Montes Claros, segundo Le-
tícia Imperatriz, não há um banco 
de dados consistente sobre sofri-
mento mental nos mais diversos 
tipos. Porém, ela ressalta que em 

um estudo realizado entre 2007 e 
2017, foram ocasionados 182 sui-
cídios que corresponde a 0,8% da 
mortalidade geral. 

O sexo masculino representa a 
maioria dos casos. Mas quando se 
leva em conta tanto homens quanto 
mulheres, os casos de autoextermí-
nio é mais comum em pessoas sol-
teiras, da raça parda e com idades 
entre 30 a 59 anos.

“Estes dados só tratam de casos 
consumados, porque as tentativas 
não possuem registros e podem 
ser um número ainda maior. Assim 
como as lesões de auto flagelação 
que também não são computadas. 
O estudo evidencia que há sub-

notificação ao que se refere a esse 
problema de saúde pública”, desta-
ca a ativista dos diretos humanos e 
LGBTI. Indignada, Letícia Impera-
triz desabafa ironicamente: “Saúde 
mental pra quê?”, já que segundo a 
Coordenadora Adjunta Estadual da 
Aliança Nacional LGBTI em Minas 
Gerais, 182 pessoas tiraram a pró-
pria vida em Montes Claros entre 
2007 e 2017. “Esses dados preocu-
pam, ainda mais quando as ques-
tões sobre orientação sexual são 
levadas em conta. A discriminação 
do publico LGBTQIA+, por parte 
da família ou sociedade, é uma das 
causas para desencadear o adoeci-
mento mental. Ações como setem-

bro amarelo e outras políticas pú-
blicas são importantes, mas ainda 
não tem apresentado um resultado 
consistente. É preciso que se desen-
volva mais propostas de projetos e 
também incentivos com recursos 
para se trabalhar políticas publicas 
de saúde mental, principalmente 
em cidades como Montes Claros”, 
ressalta a cientista social.

 A discriminação, notavelmen-
te, gera uma série de efeitos nega-
tivos sobre a saúde mental desses 
indivíduos e contribui para o seu 
adoecimento. 

Ela finaliza com alguns ques-
tionamentos e “feridas abertas” 
dentro da sociedade. “Ao pensar-

mos no tratamento dessa temáti-
ca, nos remetemos ao Setembro 
Amarelo. Mas tem sido suficiente? 
Estamos em junho e pessoas estão 
morrendo. Onde estão as políti-
cas públicas para lidar e tratar do 
adoecimento mental? Onde estão 
as discussões, audiências para tra-
balharmos a saúde mental das pes-
soas em Montes Claros? não exis-
te! Até quando essa temática será 
negligenciada como muitas outras 
pelas autoridades competentes até 
beirar a insustentabilidade? Esta-
mos acostumados com essa última 
opção em Montes Claros, afinal 
Saúde Mental para quê?”, finaliza. 
(Ascom Unimontes)

     UNIMONTES

Setor do hospital promove festa junina para pacientes em comemoração à data

Pesquisa aponta 182 pessoas tiraram a própria vida entre 2007 e 2017 na cidade; No Brasil, 
mais de 16 milhões de pessoas afirmam ter recebido diagnóstico de algum sofrimento mental 
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Procurador-Geral de Justiça de Minas Procurador-Geral de Justiça de Minas 
Gerais visita alas assistenciais do HDGGerais visita alas assistenciais do HDG

Abastecimento de água será Abastecimento de água será 
interrompido, hoje (17), em interrompido, hoje (17), em 
bairros de Montes Claros bairros de Montes Claros 

Em visita a Montes Claros nessa 
quinta-feira (15) para uma série de 
atividades, o procurador-geral de 
Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soa-
res Júnior, visitou as instalações do 
Hospital Dilson Godinho (HDG).

O procurador-geral de Justiça do 
Estado - que foi recebido pelo dire-
tor-presidente do HDG, o médico 
Helder Leone Alves de Carvalho, e 
pelo diretor administrativo e médi-
co, Éder Tadeu Pinheiro Brandão 
- conheceu as instalações do HDG, 
bem como as alas assistenciais do 
Sistema Único de Saúde (SUS): A, 
B, C, CTI, Bloco Cirúrgico e Pron-
to-Socorro. 

Éder Brandão agradeceu a pre-
sença do procurador-geral de Jus-
tiça, que mesmo com uma agenda 
apertada aceitou o convite da dire-
toria do Hospital Dilson Godinho. 
“Para nós é um grande prazer re-
ceber o excelentíssimo senhor Jar-
bas Soares Júnior em nossa casa, 
o HDG. Ainda mais ele sendo um 

conterrâneo, nascido aqui em nos-
sa cidade, e muito que nos orgulha 
na Procuradoria-Geral de Justiça de 
Minas Gerais. Sua visita nos honra 
e enobrece ainda mais a nossa cau-
sa que é a prestação de saúde com 
qualidade. Somos referência em vá-
rias áreas, com destaque para a On-
cologia, Cardiologia e Nefrologia, 
não apenas em Montes Claros, mas 
em cidades polos como Salinas e 
Pirapora e com previsão de inaugu-
rarmos mais uma unidade em Bra-
sília de Minas até o final de junho”, 
destacou o diretor administrativo. 

Já o procurador-geral de Justiça 
de Minas Gerais agradeceu o con-
vite e parabenizou a diretoria pela 
estrutura física de primeira linha, 
bem como pelo trabalho voltado 
para ofertar a todos os pacientes 
principalmente, do SUS, uma estru-
tura de primeira linha. 

“Vocês estão de parabéns pela 
estrutura física e humana que vi 
aqui. Aliar gestão com comprome-

timento é uma diferença ímpar. O 
gestor deve ser aquele que exige, 
cobra, o chato, mas que também 
proporciona o conforto a quem 
precisar. É preciso ter a visão do 
todo, pois vocês trabalham com 
diversos nichos de profissionais, 
médicos, enfermeiros, técnicos, ad-
ministrativos. É um universo bem 
complexo de profissões e a assis-
tência deve ser voltada sempre para 
o coletivo e para o povo”, ressaltou. 

Referência no Norte de Minas

Referência no atendimento de 
Oncologia, Cardiologia e Nefrolo-
gia, o Hospital Dilson Godinho rea-
lizou mais de 350 mil atendimentos 
e conta com mais de 50 especialida-
des. O HDG conta com duas unida-
des: Salinas e Pirapora.

Atualmente o HDG passa por 
ampla reestruturação de todo o 
seu espaço físico, inclusive as alas 
do SUS, o que ampliará sua capa-

cidade de atendimento dos atuais 
110 leitos para 180 até o final do 
ano.

A finalidade, segundo a direto-
ria atual é melhorar os processos 
assistenciais e a capacidade de 
atendimento a uma população es-
timada em 2,5 milhões de pessoas, 
a grande maioria carente e despro-
vida de saúde de qualidade.

Em Salinas, a unidade de hemo-
diálise foi inaugurada em 2010 e 
tem capacidade para atender 180 
pacientes por mês. A Unidade tam-
bém oferece o serviço adicional de 
oncologia clínica, inaugurado em 
2019 e capacidade para atender 
400 pacientes por mês. 

Já a unidade de Pirapora foi 
inaugurada em fevereiro de 2023, 
e presta serviço de assistência de 
alta complexidade em atenção es-
pecializada em doença renal crô-
nica, com serviços de hemodiálise 
e diálise peritoneal. A capacidade 
da unidade é de até 120 pacientes/

mês. 

Histórico Jarbas Soares Júnior

Segundo informações do site do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG), Jarbas Soares Júnior está 
em seu quarto mandato como pro-
curador-gerado de Justiça de Minas 
Gerais, biênio 2023/2024. Ele já foi 
desempenhou a função nos biênios 
2005/2006; 2007/2008; e 2021/2022.

Natural de Montes Claros, Jarbas 
Soares Júnior formou-se em Direito 
pela Pontifícia Universidade Católica 
de Minas Gerais (PUC Minas), em 
1989. Ingressou no Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG) em 
20 de maio de 1990, exercendo a 
função de promotor de Justiça nas 
comarcas de Januária, Manga, Ouro 
Preto, Mariana e Itabirito. 

Em 1992, mudou-se para Belo 
Horizonte, onde passou a responder 
pela Promotoria de Justiça de Defesa 
do Meio Ambiente e do Patrimônio 

Cultural, função que acumulou ini-
cialmente com as da Promotoria de 
Defesa do Patrimônio Público.

Foi coordenador, por três vezes, 
da Promotoria de Defesa do Cidadão 
de Belo Horizonte, membro do 
Conselho Deliberativo do Patrimô-
nio Cultural de Belo Horizonte, do 
Conselho de Política Ambiental do 
Estado de Minas Gerais (Copam) 
e do Conselho Nacional do Meio 
Ambiente (Conama), em Brasília. 

Em de maio de 2001, foi pro-
movido ao cargo de procurador de 
Justiça e nomeado, em 13 de se-
tembro do mesmo ano, coordena-
dor do Centro de Apoio Operacio-
nal das Promotorias de Justiça de 
Defesa do Meio Ambiente, do Pa-
trimônio Histórico e Cultural e de 
Habitação e Urbanismo (Caoma). 
Escolhido procurador-geral de 
Justiça para o biênio 2005-2006, 
foi reconduzido ao cargo para os 
biênios 2007/2008; 2021/2022; e 
2023/2024.

A Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa) informou 
que, em razão de uma manutenção 
operacional, o abastecimento de 
água em alguns bairros da cidade 

de Montes Claros será interrompido 
neste sábado (17/06). A previsão é 
que a normalização do abastecimen-
to ocorra, gradativamente, no decor-
rer da manhã de segunda-feira (19).

Os bairros que terão o abasteci-
mento comprometido são: Belve-
dere, Camilo Prates, Conjunto Ban-
deirantes, Jardim Olímpico, Novo 
Delfino, Ponta do Morro, Santo An-

tônio II e Vila Anália.
A companhia destaca que, nes-

ses casos, os imóveis que possuem 
caixas d’água podem não sofrer im-
pactos.
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BR-116 | Líder de grupo especializado BR-116 | Líder de grupo especializado 
em furto e roubo de cargas é preso em em furto e roubo de cargas é preso em 
operaçãooperação

Idoso é preso após Idoso é preso após 
importunação sexual contra importunação sexual contra 
agente de saúdeagente de saúde

BR-135 | Motociclista morre BR-135 | Motociclista morre 
após bater de frente com após bater de frente com 
carro em Bocaiuvacarro em Bocaiuva

Criminosos armados invadem fazenda e roubam R$ 34 mil Criminosos armados invadem fazenda e roubam R$ 34 mil 
em Olhos D' Águaem Olhos D' Água

Nessa sexta-feira (16), um ho-
mem foi preso durante uma opera-
ção de combate aos crimes de furto 
e roubo de cargas na BR-116, nos 
municípios de Medina, Itaobim e 
Ponto dos Volantes. A ação foi de-
nominada Fall Over. “Nesta data, 

foi deflagrada nova fase da Ope-
ração, que culminou na prisão de 
um homem, de 35 anos, apontado 
como um dos líderes do núcleo da 
organização criminosa em Itaobim, 
o qual foi localizado na posse de 
alguns itens de cargas subtraídas, 

razão pela qual foi autuado em fla-
grante”, divulgou a PCMG.

Segundo a PC, em fases ante-
riores da operação já foram presos 
vários membros do grupo e recupe-
rados itens de cargas furtadas e rou-
badas. “O homem apontado como 

líder do núcleo da organização cri-
minosa em Medina está foragido e é 
procurado pela PCMG”.

De acordo com a polícia, o 
nome Fall Over significa tombar em 
inglês e faz alusão ao modo como 
o grupo agia, tombando o veículo 

transportador para conseguir fazer 
a subtração da carga ou aprovei-
tando de veículos tombados em 
acidentes para fazer o saque dos 
produtos.

“As investigações, desenvolvidas 
a partir do final do ano de 2020, e 

intensificadas nos últimos meses 
quanto ao núcleo de Itaobim, pros-
seguem com vistas à completa eluci-
dação dos fatos e responsabilização 
penal dos envolvidos, com vistas à 
erradicação dessa modalidade cri-
minosa na região”, conclui a PCMG.

Em Presidente Juscelino, um 
idoso, de 66 anos, foi preso por sus-
peita de importunação sexual con-
tra uma agente de saúde. De acordo 
com o boletim de ocorrência, a víti-
ma, de 34 anos, contou aos policiais 
que foi à casa do suspeito para reali-
zar uma visita de acompanhamento. 
Quando ela já estava indo embora, 
ele falou para ela não sumir e tirou 

o órgão genital para fora da roupa.
Ainda de acordo com o relato, o 

idoso ainda tentou puxar o braço da 
mulher para tocar no órgão, mas ela 
não permitiu. A agente ainda falou 
que o suspeito ficou se masturban-
do e pedindo que pegasse em seu 
órgão genital, enquanto ela saia 
da residência.

O idoso negou as acusações 

da mulher e disse que quando 
ela chegou em sua casa, ele esta-
va sem camisa e chegou a vestir a 
roupa em respeito a ela, a tratan-
do sempre com educação. Ele foi 
encaminhado para a Delegacia da 
Polícia Civil de Curvelo e teve a 
sua prisão ratificada, sendo leva-
do para o presídio da cidade em 
seguida.

Na manhã dessa sexta-feira (16), 
uma motociclista, de 35 anos, mor-
reu após bater de frente com um car-
ro na BR-135, em Bocaiuva. A ocor-
rência está em andamento e segundo 
as primeiras informações da Polícia 
Militar, a motociclista fazia uma con-

versão à esquerda para entrar em 
uma estrada vicinal quando bateu de 
frente com o carro, que seguia senti-
do Montes Claros/Bocaiuva.

O Samu esteve no local e cons-
tatou o óbito. O acidente foi na al-
tura do KM-407 e a perícia foi acio-

nada. Ainda de acordo com a PM, 
a motociclista não tinha carteira de 
habilitação. O motorista do carro 
aguardou a chegada da polícia e 
fez o teste do etilômetro, que não 
constatou ingestão de álcool. Ele 
não sofreu ferimentos.

Dois criminosos armados com 
revólver e faca assaltaram uma fa-
zenda em Olhos D’ Água, nessa 
quinta-feira (15). Foram levados 
R$ 34 mil em dinheiro. Segundo a 
Polícia Militar, uma das moradoras, 

de 66 anos, contou que momentos 
antes do crime, dois homens chega-
ram ao local perguntando se o filho 
dela estava em casa, pois queriam 
entregar uma encomenda. Eles per-
maneceram com capacetes durante 

a conversa e a mulher disse que o 
filho não estava.

Em seguida, os homens foram 
embora e retornaram mais tarde ar-
mados e usando roupas diferentes. 
Eles anunciaram o assalto e disse-

ram que sabiam que havia R$ 34 mil 
guardados na casa.

Ainda de acordo com a PM, a 
idosa foi agredida com socos e chu-
tes e ameaçada de morte com uma 
faca para entregar o dinheiro. Um 

outro morador, de 75 anos, tam-
bém foi agredido com um chute.

Os criminosos reviraram a casa 
e roubaram a quantia em dinheiro 
que estava em cima do guarda-rou-
pas de um dos quartos. As vítimas 

disseram à polícia que o dinheiro 
era referente da venda de frutas e 
foi recebido na mesma data do cri-
me. A polícia fez buscas, mas até o 
momento os suspeitos não foram 
presos nem identificados.
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China habilita importação de 20 China habilita importação de 20 
novos frigoríficosnovos frigoríficos

Publicação do IEF sobre destinação de Publicação do IEF sobre destinação de 
animais silvestres em Minas traz dados animais silvestres em Minas traz dados 
de soltura de avesde soltura de aves
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Material propicia análise e o aprimoramento dos procedimentos de destinação 
dessas espécies adotados pelo instituto

A Administração Geral de Alfân-
degas da China (Gacc, na sigla em 
inglês) informou nesta sexta-feira 
(16) que concedeu a habilitação de 
20 frigoríficos, de sete países, que 
atendem aos requisitos para expor-
tar carne bovina, suína e de aves à 
China. Os nomes das empresas não 
foram divulgados e não há frigorí-
ficos brasileiros na lista de habilita-
ções. Para a importação da carne de 
aves, o órgão habilitou cinco em-
presas que se dividem entre Rússia 
e Tailândia. A Gacc aprovou ainda o 
registro de 15 empresas de carne (13 
de bovinos, uma de aves e uma de 
suínos), entre Itália, Rússia, Argenti-
na e Países Baixos, que atendem aos 
requisitos para operar na China.

Desde meados de 2020, com o 
agravamento da pandemia, a China 
mudou o seu esquema de importa-
ção de carnes e iniciou uma série de 
suspensões temporárias de compras 
de vários países, que vem enfraque-

cendo conforme o país tem retoma-
do a abertura econômica e afrou-
xado as medidas de segurança em 
virtude da pandemia de covid-19, 
motivo alegado extraoficialmente 
pelo governo chinês.

Exportação brasileira de carne 
bovina pra China As exportações 
brasileiras de carne bovina in natu-
ra atingiram em maio o maior volu-
me de 2023 e também um recorde 
para o mês. Segundo pesquisadores 
do Cepea, esse resultado se deve à 
intensificação dos envios à China. 
Dados da Secex mostram que o 
Brasil escoou a todos os destinos 
168 mil toneladas de carne bovina 
em maio, expressiva alta de 52,7% 
frente à quantidade de abril/23 e 
10% acima da de maio/22. À China, 
especificamente, depois de as expor-
tações terem totalizado apenas 54 
mil toneladas em março/23 e 40,5 
mil toneladas em abril/23 – devido 
à suspensão dos envios por conta 

de casos atípicos de “vaca louca” no 
Brasil –, foram escoadas em maio 
110,98 mil toneladas, 15,7% a mais 
que em maio/22, ainda de acordo 
com dados da Secex. Pesquisadores 
do Cepea destacam que a última vez 
que o volume exportado ao país asi-
ático havia ficado acima de 100 mil 
toneladas foi em outubro/22, quan-
do 128,57 mil toneladas de carne bo-
vina brasileira tiveram como destino 
a China.

Dados preliminares de exporta-
ções de junho da Secex provam que 
os movimentos da China em relação 
ao mercado de carne brasileiro ainda 
estão firmes. Até o enceramento da 
segunda semana deste mês, o Brasil 
já escoou 70,32 mil toneladas de car-
ne in natura, com a média de embar-
que diário de 11,72 mil toneladas. Se 
esse ritmo se mantiver até o final de 
junho, o volume exportado pode ul-
trapassar as 240 mil toneladas. (Por-
tal Compre Rural)

O Instituto Estadual de Florestas 
(IEF) acaba de disponibilizar a pu-
blicação “Destinação de Animais Sil-
vestres em Minas Gerais: devolução 
à natureza - 1ª Edição Avifauna”. A 
publicação traz dados de soltura das 
espécies de aves mais comumente 
recebidas nos Centros de Triagem e 
Reabilitação de Animais Silvestres do 
estado e daquelas com algum grau 
de ameaça. O objetivo do material é 
propiciar a análise e o aprimoramen-
to dos procedimentos de destinação 
dessas espécies adotados pelo IEF.

Os Centros de Triagem e Reabi-
litação de Animais Silvestres (Ce-
tras) recebem, por ano, até 10 mil 
animais, dos quais mais de 90% 
correspondem ao grupo das aves. A 
devolução desses animais à natureza 
é a destinação prioritária, sendo que 
aproximadamente 50% dos animais 
recebidos pelo IEF são devolvidos ao 
seu habitat.

De acordo com a gestora ambien-
tal do IEF, Ana Maria Silva Lima, os 
dados apresentados se referem às 
solturas de aves realizadas, por meio 

dos Centros de Triagem de Belo Ho-
rizonte, Montes Claros, Juiz de Fora 
e Patos de Minas, no período de ja-
neiro de 2015 a dezembro de 2021. 
A maioria das aves recebidas nos Ce-
tras são vítimas do tráfico, retiradas 
da natureza ainda filhotes e criadas 
em cativeiro de forma ilegal.

A gestora explicou que, no total, 
foram soltos, no período conside-
rado, mais de 34 mil indivíduos de 
146 espécies de aves. “Destas, 25 
espécies, incluindo duas com algum 
grau de ameaça - Amazona aestiva e 
Sporophila angolensis - tiveram os 
dados de soltura especializados por 
município”.

SOLTURA

A maior parte das solturas desses 
animais é realizada em propriedades 
rurais previamente cadastradas e 
avaliadas conforme critérios técni-
cos, com o objetivo de alcançar os 
benefícios da devolução desses ani-
mais ao ambiente natural, além de 
minimizar possíveis impactos nega-

tivos das solturas.
A escolha das espécies a serem 

soltas em cada área leva em conside-
ração a distribuição geográfica origi-
nal, para que não ocorra introdução 
de espécies alóctones (aquelas que 
não ocorriam originalmente em de-
terminada área biogeográfica), ou 
reforço populacional de espécies já 
indevidamente introduzidas. Além 
disso, são observadas as exigências 
específicas de cada espécie, como re-
cursos alimentares, fitofisionômicos 
e de nidificação demandados.

IDE

Em 2018, o IEF disponibilizou 
na Infraestrutura de Dados Espaciais 
(IDE Sisema), as camadas referentes 
à distribuição natural das espécies de 
aves mais comumente recebidas nos 
Cetras. Elas foram elaboradas a partir 
da compilação de dados disponíveis 
em literatura, para auxiliar a ativida-
de de soltura de aves, tanto aquelas 
realizadas pelos Cetras em Áreas de 
Soltura, quanto as solturas imediatas 
realizadas por agentes fiscalizadores 
em geral. Clique aqui e conheça es-
sas camadas.

Ana Maria Silva Lima explica que, 
tanto a implantação do banco de 
dados quanto a disponibilização das 
camadas de áreas de ocorrência das 
espécies de aves comuns nos Cetras 
foram avanços empreendidos pelo 
IEF, que permitiram a realização de 
algumas análises úteis à gestão da 
fauna silvestre. “Pretende-se que a 
próximas edições tragam dados refe-
rentes aos demais tipo de destinação 

e demais grupos taxonômicos e se-
jam publicadas a cada 2 anos”, disse.

A refaunação ou a devolução 
de espécies da fauna a ambientes 
naturais de onde foram suprimidas 
contribui com o reestabelecimento 
de importantes funções ecológicas, 
como a dispersão de sementes e a 

recuperação vegetal das áreas.

ASAS

Na prática, após um cuidadoso 
processo de quarentena, triagem, 
reabilitação, tratamento e marcação, 
realizado nos Centros de Triagem, 

os animais são encaminhados para 
as áreas de soltura cadastradas, onde 
passam por um período de aclimata-
ção até que sejam finalmente soltos.

O cadastro de área de soltura 
de animais silvestres é normatizado 
pelo IEF por meio da Portaria IEF nº 
182 , de 9 de dezembro de 2013.
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Gilda obriga Lucília a entregar para ela o envelope que está em suas mãos. Cân-
dida se surpreende com a demissão de Verônica. Gilda questiona Lucília sobre seu 
caso com Anselmo. Júlio exige que Anselmo pare de cobrar juros pelo empréstimo 
que fez a Antônio. Cândida procura Verônica. Turíbio descobre o paradeiro de Elza 
e Odilon e avisa a Albuquerque. Gilda é gentil com Clara e causa estranhamento em 
Gaspar. Ione descobre que Júlio pretende se casar com Sônia e conta para Ademar. 

Lucília fala com Orlando sobre os documentos de Virgílio. 

Janaína mostra para Ben a intimação que recebeu. Kate está com Theo no apart 
quando Lumiar aparece. Orfeu recebe uma intimação e exige a presença do sócio 
em seu bar. Kate ouve a conversa entre Lumiar e Theo e ameaça o empresário. Lui se 
incomoda ao ver Sol e Ben abraçados. Lumiar desconfia das declarações de Orfeu. 
Kate conta para Jenifer que Theo e Lumiar estão juntos. Clara fala para Helena que 
não denunciará Theo. Lumiar questiona Theo sobre Janaína.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Irene pede a Ramiro para ler a carta que Aline escreveu, acusando Antônio 
de ter matado seu marido. Aline convida Caio para um jantar de agradecimento. 
Nina avisa a Jonatas que Antônio procurou Lucas, pedindo para o irmão quebrar 
as máquinas de Aline. Irene negocia a carta com Ramiro e avisa ao capanga para 
manter segredo. Anely pega o celular de Enzo ao saber que o técnico gravou sua 
dança no bar. 

Hélio e a associação dos moradores fazem manifestação pelo Lado Vila enquanto Le-
andro passa na rua. Vitor visita a Monter Mercado, e Glaucia desconfia de algum plano. 
Vitor diz a Glaucia que não liga para briga entre os Campos e Monteiro, e que sempre 
admirou a forma dela e da família com os negócios. Daniel e Mari ficam curiosos para 
saber de qual menino Juli está gostando. Hélio pergunta para Amanda onde Enzo está 
trabalhando. Romeu comenta com Rosalina que as coisas fugiram do controle dele e 

que ela e os pais da garota foram convidados para um jantar na casa dele. Rosalina diz que Romeu a colocou nessa 
situação e pede a ele para acabar com tudo isso.

Após separação turbulenta, Mel Maia 
exibe barrigão de gravidez e fãs se 
enchem de esperança: ‘Imagina MC 
Daniel vendo’

Preta Gil revela novidade na carreira em 
meio a tratamento de câncer e famosos 
comemoram: ‘Que emoção’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Ela está de volta! Preta Gil deu uma 
notícia muito feliz para os fãs: a canto-
ra foi liberada pelos seus médicos para 
fazer shows enquanto trata o câncer no 
intestino. A artista revelou qual será sua 
próxima apresentação e emocionou os 
admiradores, que torcem tanto pela 
sua melhora.

A cantora Preta Gil está voltando aos 
palcos! Para a felicidade dos fãs, a artis-
ta que se emocionou ao cantar no trio 
da Ivete revelou, na última quinta-feira 
(15), que seus médicos permitiram que 
ela retorne a fazer shows, ainda que 
esteja tratando o câncer no intestino. A 
filha de Gilberto Gil, que recentemente 
rebateu comentários a respeito do seu 
emagrecimento devido à doença, disse 
que participará da turnê Nós A Gente, 
com sua família.

Preta Gil anuncia shows em junho 
e julho

Na postagem feita no seu Instagram, 
a diva que passou o Dia dos Namora-
dos com os amigos em uma resenha 
dos solteiros escreveu: “Meus amores, 
muito feliz com essa notícia que venho 
dar a vocês! Fui liberada pelos meus 
médicos a participar da turnê nacional 
#NósAGente e estarei nos shows do 
Rio, BH, São Paulo e Salvador com toda 
nossa #FamíliaGil!”.

Preta, na mesma publicação, com-
partilhou as datas em que se apresenta-
rá com sua família. Eles cantarão juntos 
nos dias 16,17 e 18 de junho na cidade 
do Rio de Janeiro; no dia 23 em Belo 
Horizonte, Minas Gerais; no 25 do 

mesmo mês na capital de São Paulo; e 
nos dias 30 de junho e 1º de julho em 
Salvador, Bahia.

Tatá Werneck, Taís Araujo e mais fa-
mosos celebram volta de Preta Gil

Nos comentários, muitas celebrida-
des compartilharam estarem conten-
tes com o retorno da cantora que se 
separou este ano após traição dentro 
da própria casa. “Ah...e eu estou muito 
feliz em ouvir isso! Te amo, Pretinha”, 
disse Taís Araujo.

Tatá Werneck, por sua vez, festejou: 
“Que alegria Pretinha! Uhul”. Fernanda 
Paes Leme , que completou 40 anos há 
poucos dias, escreveu: “Que emoção, 
Tchuca! Vai ser lindão! Te amo”. Além 
delas, Tereza Cristina, Mariana Xime-
nes, Letticia Munniz, e outros famosos 
também se emocionaram com a notícia.

Mel Maia gravou as primeiras cenas de Guiga, perso-
nagem de ‘Vai Na Fé’, com barriga de gravidez. Confira a 
repercussão!

 Após separação turbulenta, Mel Maia exibe barrigão de 
gravidez e enche fãs de esperança: ‘Imagina MC Daniel ven-
do’

Se na vida real a vida amorosa de Mel Maia está de per-
nas para o ar após o término polêmico com MC Daniel, na 
trama de “Vai Na Fé” o clima promete ser ainda mais caóti-
co. A personagem da atriz, Guiga, vai fingir uma gravidez 
para atrapalhar o romance do ex-namorado Yuri ( Jean Paulo 
Campos) com Vini (Guthierry Sotero).

Nesta sexta-feira (16), a jovem surpreendeu os fãs 
ao exibir a barriga de gravidez com que a personagem 
vai aparecer nos próximos capítulos. No entanto, nos 
comentários da página do Gshow no Instagram, muitos 
shippers do casal Mel e Daniel aproveitaram a gestação da 
personagem para alimentar a esperança de um retorno.

“Daniel querendo ter um filho de verdade... Imagina 
ele vendo isso”, disparou uma internauta. “Não é que a 
sensitiva acertou mesmo. Só esqueceu de dizer que ela 
engravidaria na novela e não na vida real”, brincou um 
perfil. “Ficou linda... aí, Daniel, um ensaio de como sua 
mulher ficará linda”, comentou uma moça. Na galeria de 
fotos acima, você confere o registro!

‘VAI NA FÉ’: GRAVIDEZ DE GUIGA CRIA ATRITO EN-
TRE YURI E VINI

A falsa gravidez de Guiga vai gerar uma série de con-
sequências na vida de Yuri, principalmente, depois que a 
influenciadora anunciou a “gestação” para seus muitos 
seguidores na web.

“Estou gerando uma vida dentro de mim, e eu me 
sinto abençoada pela natureza. Nada disso foi planejado, 
mas, com certeza, esse bebê será muito amado por mim e 
pelo pai, o Yuri”, diz Guiga, através de um vídeo.

Com a revelação, Guiga atinge seu principal objetivo: 
criar atritos na relação do ex com o atual. Vini fica decep-
cionado quando descobre que Yuri comunicou aos pais 
sobre a gravidez, mas preferiu manter segredo sobre o 
namoro. “Eles são de outra época e têm os valores deles. 
Eu preciso respeitar isso”, argumenta o jovem.



Montes Claros, sábado e domingo, 17 e 18.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 11espORte

Atlético avança por Felipão e encaminha Atlético avança por Felipão e encaminha 
acordo para novo treinadoracordo para novo treinador

Tardelli anuncia Tardelli anuncia 
aposentadoria: 'É difícil aposentadoria: 'É difícil 
dar adeus ao futebol'dar adeus ao futebol'

Como CBF pode solucionar conflito de datas Como CBF pode solucionar conflito de datas 
para Corinthians e Américapara Corinthians e América

Cruzeiro tenta volante, mas cláusula pode Cruzeiro tenta volante, mas cláusula pode 
impedir negócioimpedir negócio
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O Atlético-MG deve anunciar a 
contratação de Luiz Felipe Scolari 
como o novo treinador da equipe, 
de acordo com apurações. Felipão 
havia se aposentado do cargo de 
técnico em 2022 e estava na função 
de diretor do Athletico-PR.

O Atlético tinha como priorida-
de o português Bruno Lage, que 
optou por não aceitar o convite 
atleticano para seguir trabalhando 
na Europa. Com isso, o clube se 
voltou para as opções nacionais e 
conseguiu convencer Felipão a vol-
tar a treinar. A informação foi con-
firmada. O Atlético-MG precisou se 
mexer no mercado após a saída de 
Eduardo Coudet, que se despediu 
do clube no último sábado (11), pe-
gando todos de surpresa.  

No fim da tarde dessa sexta-fei-

ra, o Athletico-PR confirmou, por 
meio das suas redes sociais e do site 
oficial, a saída de Felipão, além de 
Paulo Turra, treinador do time, e de 
Carlos Pracidelli, auxiliar técnico.

No início da semana, em entre-
vista à TV Globo, Felipão havia dito 
que aceitaria voltar a treinar, mas 
não no futebol brasileiro. No en-
tanto, como apurou a reportagem 
do Superesportes, o treinador do 
penta do Brasil teve algumas desa-
venças internas no Furacão e viu a 
saída com bons olhos.

CARREIRA | Luiz Felipe Scolari 
já passou por 18 clubes e sete se-
leções ao longo de sua carreira, 
sendo os trabalhos de maior des-
taque em Grêmio, Palmeiras, e nas 
seleções brasileira e portuguesa. No 
tricolor gaúcho, venceu uma Liber-

tadores, uma Copa do Brasil e um 
Campeonato Brasileiro entre 1994 
e 1996. Depois, foi ao Palmeiras, 
onde também foi campeão das duas 
Copas e, em passagens mais recen-
tes, conquistou o Brasileirão (2018) 
e uma nova Copa do Brasil (2012).

Na seleção brasileira, venceu a 
Copa do Mundo de 2002, último tí-
tulo mundial do Brasil. Já na portu-
guesa não foi campeão, mas é apon-
tado como responsável por fazer o 
país voltar a atuar bem e empolgar 
o torcedor.

Felipão havia se despedido da 
função de treinador após o fim da 
temporada 2022, quando foi vice-
-campeão da Libertadores com o 
Athletico-PR. Ele seguiu no Furacão 
como diretor técnico até esse acer-
to com o Galo. (Superesportes)

Com histórico campeão e des-
taque no Atlético Mineiro e São 
Paulo, Diego Tardelli anunciou 
sua aposentadoria aos 38 anos, 
através das redes sociais. Na pu-
blicação, o ex-atacante agradeceu 
ao futebol e falou sobre o papel 
da família em sua carreira. Sua úl-

tima passagem por um clube foi 
em 2021, no Santos, e estava sem 
clube desde então.

Tardelli iniciou a carreira pro-
fissional em 2003, no São Paulo. 
Em 2005, foi campeão da Liber-
tadores com o Tricolor. Nos anos 
seguintes, atuou em grandes clu-

bes do Brasil, e conquistou mais 
um título continental pelo Atléti-
co Mineiro.

De 2015 a 2018 atuou no fute-
bol chinês, e retornou ao Brasil, 
em 2019, no Grêmio. Em 2020, 
vestiu a camisa do Galo pela últi-
ma vez. (Superesportes)

Quando a Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) anunciou as datas 
dos jogos das quartas de final da Copa 
do Brasil, pouca gente notou um 
grande problema do calendário que 
pode se tornar um empecilho para a 
competição.

Conforme notado inicialmente 
pelo site “Meu Timão”, o jogo de vol-
ta da Copa do Brasil ficou na mesma 
semana em que será disputada a par-
tida de ida do play-off da Copa Sul-A-
mericana.

O conflito pode impactar direta-
mente o confronto entre América-MG 
e Corinthians pela Copa do Brasil, já 
que as duas equipes têm chance de 
disputar o play-off da Sul-Americana.

O jogo de volta da Copa do Brasil 
entre Corinthians e América-MG está 
marcado para o dia 12 de julho, en-
quanto o play-off da Sul-Americana 
tem como datas a semana de 11 a 13 

de julho.
Fase nova da Sul-Americana em 

2023, o play-off coloca frente a frente 
o segundo colocado de cada grupo 
da Sul-Americana com o terceiro lu-
gar de cada grupo da Libertadores. O 
vencedor fica com uma das vagas nas 
oitavas de final da Sula.

O Corinthians pode acabar no 
play-off da Sul-Americana caso vença 
ou empate contra o Liverpool (URU), 
no dia 28 de junho, em jogo válido 
pela última rodada da fase de grupos 
da Libertadores.

Já o América-MG precisa vencer 
o Peñarol (URU) no dia 29 de junho, 
pela última rodada da Sul-Americana, 
e torcer para que o Millonarios (COL) 
perca para o Defensa y Justicia (ARG) 
na mesma data.

A solução mais simples para a CBF 
é torcer para que os dois times não 
tenham que disputar o play-off da Sul-

-Americana.
Caso pelo menos um dos clubes 

tenha que disputar a fase, existe uma 
data completamente aberta: 26 de ju-
lho. Originalmente, a data estava mar-
cada para jogos das oitavas de final de 
Libertadores e Sul-Americana no ca-
lendário da CBF, mas hoje está livre.

Outra opção, talvez menos 
plausível, é mexer em jogos do 
Brasileirão para abrir espaço. A 
rodada do dia 9 de julho seria a 
mais indicada, adiando os con-
frontos de Corinthians contra o 
Atlético-MG e América-MG contra 
o Coritiba.

A troca manteria o confron-
to da Copa do Brasil com datas 
mais próximas aos outros duelos 
e os jogos do Brasileirão das duas 
equipes poderiam ser disputados 
no dia 26 de julho, a data aberta 
no calendário. (Superesportes)

O Cruzeiro segue em busca de re-
forços para o restante da temporada e 
a bola da vez para o meio de campo é 
o volante Flávio, de 27 anos, com pas-
sagens pelo Bahia e que atualmente 
joga no Al Taawon, da Arábia Saudi-
ta. Apesar de ter havido consulta ao 
jogador, a negociação é considerada 
difícil.

Flávio está emprestado ao Al Ta-
awon pelo Trabzonspor, da Turquia. 
Uma fonte afirmou que o Cruzeiro, 
assim como outros times brasileiros, 

consultou a situação do jogador, mas 
que o contrato do volante com o time 
saudita possui uma cláusula de com-
pra e isso pode atrapalhar uma vinda 
do atleta ao Brasil. A informação do 
interesse celeste foi adiantada pelo 
Pixotada Podcast e confirmada pelo 
Superesportes.

Outra fonte consultada contou 
que o valor da cláusula acordada en-
tre os clubes seria de 2 milhões de 
euros (R$ 10,5 milhões na cotação 
atual).

A primeira fonte destacou que 
enquanto essa cláusula existir não 
tem como uma negociação aconte-
cer, visto a preferência do Al Taawon. 
O contrato do jogador com a equipe 
saudita vai até o dia 30 de junho, três 
dias antes da abertura da janela de 
transferências no Brasil.

Outra informação apurada pelo 
Superesportes é que é improvável 
que o Trabzonspor empreste o joga-
dor novamente. Isso porque o con-
trato de Flávio com a equipe turca se 

encerra em junho de 2024. Essa seria, 
portanto, a última chance do clube 
fazer dinheiro com o jogador.

Apesar da dificuldade do negócio, 
Flávio não vê problema em atuar por 
um time grande no Brasil. Apesar 
disso, o jogador gosta muito do Al 
Taawon e sente que pode mostrar 
mais pelo clube saudita, já que per-
deu grande parte da temporada por 
uma lesão. O jogador aguarda a defi-
nição de seu atual clube para pensar 
no futuro.

FLÁVIO | Por causa da lesão, Flá-
vio atuou em apenas onze partidas 
na temporada, marcando um gol e 
dando uma assistência. O jogador foi 
revelado pelo Vitória e tem passagens 
pela Ferroviária, Santo André e Bahia, 
onde ganhou notoriedade, antes de 
deixar o Brasil rumo ao futebol turco.

Flávio é um jogador bastante ver-
sátil, que pode fazer diversas funções 
no meio de campo e bate bem com 
ambas as pernas. Ele se destaca pelos 
desarmes e pela precisão nos passes.

Flávio já atuou com Gilberto e 
Marlon, jogadores do Cruzeiro, e es-
teve na Arena Fonte Nova, durante o 
empate em 2 a 2 entre o time celeste 
e o Bahia, no último dia 10. O jogador 
ainda se encontrou, informalmente, 
com membros da diretoria celeste.

O jogador tirou fotos com jogado-
res do elenco celeste e Marlon che-
gou a comentar numa das postagens 
que “estava esperando” Flávio. A inte-
ração animou torcedores da Raposa. 
(Superesportes)
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A GRANDIOSA FESTA DE HOJE

LOGO MAIS, certamente o gigantesco MAX MIM, estará reunindo uma 
verdadeira multidão prestigiando a tradicional e sempre belíssima FESTA 
JUNINA que terá vários ambientes. É claro que o mais animado deverá 
ser do grande forró. Mantendo a tradição, terá mais cedo o levantamen-
to do mastro com missa e procissão. E não poderia faltar também uma 
FOGUEIRA na área aberta do clube com uma decoração inspirada em 
LISBOA-PORTUGAL. Estarei presente como acontece todos os anos. Es-
tarão recebendo a todos, o presidente, Wellington Felix; o vice, Charles 
Caldeira, junto com  toda diretoria

ABSURDO

NINGUÉM está aguentando PAGAR AS MENSALIDADES DOS PLANOS 
DE SAÚDE, principalmente da CASSI. Imagine que pago individual R$ 
3.700,00. E agora neste início de semana a ANS (Agência Nacional de 
Saúde) autorizou reajusta de até 9,63% no preço dos planos de saúde 
individual e familiares em todo país. QUEM VAI PAGAR ESSA CONTA E 
COMO A AGÊNCIA CHEGOU A ESTE NÚMERO?

TRISTE REALIDADE

O nosso enredo político não muda e estimula uma luta feroz pelo 
poder entre Congresso e Executivo. Os chefes do Executivo e das Casas 
legislativas estão entrelaçados numa disputa pelos instrumentos básicos 
de atuação política – a alocação de recursos via orçamento público e a 
ocupação da máquina estatal. Essa é nossa triste realidade.

CANDIDATOS A PREFEITOS 

DÁ PARA SE NOTAR que alguns deputados daqui de Moc, estão aí APA-
RECENDO demais, com o intuito de ganhar popularidade e concorrer 
às eleições municipais, pois este é o sonho de quase todos. Realmente 
estamos vendo que a disputa do próximo ano será mesmo acirrada e se 
houver muitos candidatos, quem ganhará com isso será o já pré-candida-
to, deputado Paulo Guedes, inclusive é candidato oficial do PT. 

FEBRE MACULOSA 

Cuidado redobrado com a febre maculosa: Estação seca, que eleva 
risco e alta letalidade exigem atenção máxima. Minas já tem 9 casos e 
2 mortes, em função da transmissão da doença pelo carrapato estrela. 
Elevada letalidade exige atenção em parques e matas, especialmente nos 
períodos de seca.

FRENTE A FRENTE

UMA NOITE DE MUITO GLAMOUR- Quando a empresaria FÁTIMA TURANO 
abre sua bela mansão. O encontro é sempre marcante, pois ela e Eliziario Re-
sende, sabem receberem com categoria internacional. Na noite de quarta-feira, 
Fátima esteve aniversariando e como sempre comemorou a data cercada pelo 
carinho da família e amigos mais íntimos. É claro que como sempre tudo foi 
perfeito e glamoroso. Primeiro houve uma importante missa na grande Capela 
nos Jardins da mansão. Em seguida os convidados foram convocados para um 
finíssimo jantar, num cenário palaciano montado por César Costa, que mais 
uma vez mostrou seu indiscutível bom gosto. Foi mesmo uma noite de muito 
GLAMOUR, pois as mulheres capricharam usando belíssimos modelos, quase 
todos com muito brilho. Veja nesta página alguns momentos e é claro, o GRAN-
DE DESTAQUE DE HOJE, vai para FÁTIMA TURANO. (Foto)

ESTE JORNALISTA fazendo pose com a maravilhosa PATRÍCIA PIANA TURANO 
que estava como sempre glamorosíssima

É CLARO que este jornalista foi  abraçar a querida irmã do coração que a co-
nheço desde sua adolescência

A BONITA EMPRESÁRIA do setor de agronegócio, ROSANA SCOPARO veio 
especialmente do Paraná para cumprimentar a amiga que faz parte do grupo 
que viaja com o famoso padre Fábio de Melo. Aliás, Fátima recebeu uma bela e 
carinhosa mensagem do mesmo

SEMPRE MARAVILHOSA, Letícia Turano, que mesmo resfriada, fez questão de 
ir com Leandro e os filhos, Liza, Luca, abraçar a querida mamãe. Também na 
foto, seu sobrinho João Guilherme

EM UMA MESA, com a sempre alinhada ROSÂNGELA SILVEIRA 

FÁTIMA E ROSINA TURANO, duas irmãs vitoriosas e que fazem parte da his-
tória da educação daqui de Moc

ELIZIÁRIO RESENDE E FÁTIMA TURANO, formam realmente um casal ele-
gante, antenado e super querido por todos

A MISSA realizada na CAPELA da mansão foi das mais lindas e emocionante 
com direito a parabéns e saudações da família

FÁTIMA toda orgulhosa com sua linda família: Guilherme e Patrícia com João 
Guilherme e Gugu; Leticia e Leandro com Lucas e Liza

EXPANDINDO elegância e charme na recepção de FÁTIMA TURANO, 
estavam Eunice Loyola, Rosângela Silveira, Maria Lúcia Sarmento, Eloisa 
Quintino e muitas outras mulheres maravilhosas, cujas fotos estarei pu-
blicando nas próximas colunas.

CLÍNICAS, bares e restaurante estão sendo inaugurados diariamente 
no elegante bairro São Luiz. O jovem empresário da noite, CÉSAR SOU-
TO, por exemplo  já vai abrir o seu segundo neste bairro e brevemente 
teremos também UMA CASA DE CAFÉ E PANIFICADORA, segundo infor-
mes no estilo da famosa Casa Colombo, do Rio.

CPI do MST vai investigar presença de Stedile em viagem de Lula: 
líder sem-terra participou de encontro entre o presidente brasileiro e 
Xi Jinping em abril, na China, e alertou que o movimento faria invasões 
naquele mês.

TEMPO CORRENDO MESMO e de repente teremos a famosa FESTA 
DE AGOSTO movimentando a cidade. Estou sabendo que a turma do 
Centro Cultural já está a mil nos preparativos. Temos mesmo que manter 
as tradições.

JUNHO CHEGANDO e as férias escolares levando muitos jovens prin-
cipalmente para curtirem ARRAIAL D’ AJUDA. Em agosto, teremos ali a 
FESTA DA SANTA que leva romeiros de várias partes do país, principal-
mente do Nordeste para reverenciar NOSSA SENHORA e visitar a ÁGUA 
MILAGROSA da fonte. 

O ÍNDICE de Atividade Econômica (IBC-BR) do Banco Central, con-
siderado a ‘prévia’ do Produto Interno Bruto (PIB), registrou expansão 
de 0,56% em abril, na comparação com março, informou a instituição 
ontem. O resultado foi calculado após ajuste sazonal, um tipo de ‘com-
pensação’ para comparar períodos diferentes.

ESTÃO ANIVERSARIANDO hoje, minha querida prima que reside 
em Brasília, Clea Dutra, André Carvalho, a grande cantora Lírica, Simone 
Santana. DOMINGO, será a vez de Waldeir Barreto, Piruca e Vitoria Mau-
ricio. Sintam-se abraçados e cumprimentados por este jornalista.

PARA FINALIZAR: Nunca deixe que as tristezas do passado e as incer-
tezas do futuro estraguem as alegrias do presente. Portanto, encontrar 
alegria na alegria dos outros é o segredo da felicidade.

VAP VIP


